
●
申花候选外援米内罗的消

息一出，就引起了热议。
米内罗，巴西人，巴乙塞阿

拉队一前锋，27 岁，身高 1 米 84。
引起热议的点，不是这些基本情
况，而是90万欧元的身价。

申花下赛季要争冠，90万欧
元身价的球员，大大低于球迷的
期望。这是热议的原点。尔后，
厉害的球迷搜网千尺，爆出了猛
料，说米内罗心脏做过手术，跟腱
断裂过，本赛季 11 个进球有 5 个
点球，却有10张黄牌2张红牌，牌
大多得之嘴炮裁判，等等。

概而言之，米内罗是“半条
命”，有大隐患，不能要。

●
看了一些比赛视频，塞阿拉

队的踢法与申花相似，进攻的主

要特点在转换的速度与冲击力。
米内罗则速度快，身体壮，冲击力
强，左右脚射术都不错。同时，看
到“米内罗是斯卢茨基看中”的说
法。

●
信息多多，孰真孰假，难辨。

这样的情况，相信常识，比较靠
谱。常识，自己挖坑埋自己的事，
少之又少，何况看了两年，主事申
花的两位，做事比较谨慎比较稳
健，不至于出大差错。

●
米内罗究竟如何？看了比赛

再说。何况，还没签字，更不用急
乱妄言。
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相信常识

“一哥”归位

●2024世界羽联世界巡回
赛总决赛男单决赛，中国选手
石宇奇以 2 比 0 战胜丹麦人安
东森夺得冠军。上一次中国队
夺得这项总决赛的男单冠军还
是在六年前的 2018 年，那时也
是石宇奇夺下冠军的。经过长
达六年的辰光，国羽“一哥”重
新归位，成就了世界羽坛的“一
哥”。上周三，世界羽联公布了
最新的世界排名，石宇奇为男
单排名第一。石“一哥”坐得稳
当，毫无异议。喜欢羽球的朋
友会问：“丹麦的安赛龙怎么不
见？”安赛龙是因脚伤宣布退出
了世界巡回赛总决赛。为此他
还与世界羽联弄得很不开心。
世界羽联在得知安赛龙将退赛
后，要求丹麦方面提交安赛龙

的相关医疗文件。世界羽联还
称：“作为顶级选手，参加总决赛
是强制性的。”安赛龙已经年过30
岁了，老将伤退很正常的。今年
年初，安赛龙在马来西亚的羽毛
球公开赛中就被石宇奇所淘汰。
其后，他在各项比赛中落败于中
国、印度、法国以及中国台北等多
位选手。安赛龙当前的世界排名
已下降至第四。看来他左脚的伤
势还是牵制了他的上阵参赛。祝
愿“丹麦龙”早日恢复健康吧。

●国羽与国乒一样是受国人
万众喜爱的小球项目。早些年国
羽男单的“一哥”是横扫世界羽坛
的林丹。林丹退役后，是谌龙坐
镇了国羽“一哥”的王座。去年5
月，谌龙宣布退役。上周三，中国
奥委会官宣谌龙正式出任中国羽

毛球青年队教练。林丹、谌龙之
后，国羽男单的重担就落于石宇
奇之肩了。石宇奇向来低调，多
次表示：“我并不是什么接班人。”
这位国羽男单的“一哥”把自己的
位置放得很低。石宇奇今年也有
28 岁了，还是足够年轻的大哥
大。“超级丹”林丹是在他37岁时
告退的。“小天王”谌龙是在34岁
时退役的。如此对照，石宇奇的
外号为“小石头”，还有得打好多
年了，除非他被队友和球迷称呼
为“老石头”了。

●在这份世界羽联的新排名
榜单上，女双刘圣书/谭宇稳居世
界第一，混双更是中国组合包揽
前三名。国羽在今年是“祥龙腾
飞”了。明岁期待国羽“金蛇狂
舞”吧。哈哈。

不仅仅是
开放外援人数

根除饭圈
还有多远

一则“樊振东恳请球迷们理
解尊重”的消息，让饭圈文化再度
浮上水面，也让“根除饭圈”越来
越具有紧迫性。

运动员与球迷间隔空喊话，
看起来是个博取话题流量的事，
实质上是体育界深受饭圈文化之
苦的生动写照。特别是在巴黎奥
运会上光彩夺目的乒乓界，更是
饱受饭圈文化之累，饭圈文化畸
形的一面，在乒坛近期周边的活
动中暴露无遗。

樊振东喊话，就是因为大量
粉丝在其所住的酒店电梯口蹲
守。在此之前，还有不少针对他
的辱骂造谣。这一切，让脾气很
好的樊振东也不得不隔空喊话。

饭圈文化是十分有害的，它
依靠负面的黑流量引发关注，是
一些粉丝打着“热爱”的幌子，行
个人私欲。这个“圈”之所以成
形，在于那些饭圈文化的痴迷者，
自以为自身是体育所需要，可以
成为体育经济一部分，比如粉丝
购买周边等，从而在错误道路上
越走越远。更深层次的，是误以
为通过运动员的偶像化，可以让
品牌方和运动员收获名利，而模
糊自己的危害。

实则上，公开把运动员按照
偶像包装搞饭圈文化，害莫大
焉。这种让“体育圈娱乐化”的举
动，根本之害在于“饭”，以鲁莽、
越界甚至是违背公序良俗的“粉
丝”行为，损害社会风气、影响运
动员正常训练比赛、贬损运动员
个人形象。这些参与饭圈文化的
人，理解体育的出发点就是错的，
谈何粉丝与否？

蔓延至体育界的饭圈文化，已
经到了必须根除的地步。那些“饭
圈”式蹲守运动员的个人，是否会
在拍摄到照片，甚至拿到签名后，
转头就在闲鱼上低价出售？那些

“饭圈”式传播不实信息，背后又隐
藏着多少相关利益链条？

体育经济中的灰色地带，需
要严格规范，对违法之举必须严
厉打击。在饭圈文化接二连三地
爆雷后，运动员自己都会更注重
隐私，但这不能只靠运动员付出，
根本在于对游走于灰色地带的利
益方，能否受到相应的处罚？

捏造假消息，可能是成本最
低、伤人最深的方法，这就为饭圈
文化的畸形化埋下隐患，因为成
本不高。更何况，监管部门难以
预判一个案例的发生，想要解决
这个问题，通常具有滞后性。这
意味着不论怎么打击涉事的个
人，只要这个圈子存在，就无法根
除这一现象。

饭圈文化的毒性，早已是各
方的一大“心头恨”。一而再，再
而三地依靠负面消息换取流量，
或许是时候下重手了。

宋凯说明年
他不管联赛了

12 月 21 日，在央视《足球之
夜》节目中，中国足协主席宋凯表
示：“明年管办分离了，联赛我也不
管了。明年开始，中国足协只管国
家队、青训、社会足球，管办分离
了，明年年初就开始了。”对于宋主
席的表态，我举双手双脚赞成。

但是仔细一想，又觉得不那
么简单。“管办分离”喊了几十年，
任何一位足协管理者上来，都有
过这样的表示，但是始终没有什
么变化。联赛，尤其是中超，事无
巨细，最后都是足协最高层定
夺。可见难度之大。

为什么会有那么大的难度呢？
利益是最主要的原因。联赛

尤其是中超联赛的运营，涉及到
大量的经济利益、资源分配权力
和人事安排，是足协里最大的一
块肥肉，也是足协最大的资金流
入管道。如果你有权力去控制，
你会放任自流？

其次，职业联赛需要独立的商
业化运营机构，足协虽然有中超公
司，但中超公司在中超的运营和管
理，尤其是独立运营方面有多少空
间可以施展，一直是个问号。如果
只是足协管理层下的一个办事机
构，那就是形同虚设。与国外成熟
的联赛体制相比，中国的职业联赛
仍然非常的薄弱，无法完全承接联
赛的管理权。

再者，即使管理层一再要求
管办分离，但是缺少真正的法律
或者监督保障，涉事人意愿再好，
实行起来也是一个字：难。

我欣赏宋主席的良好意愿，
但是希望与现实之间还缺少一个
执行环节，而这又是最重要的。
如何把良好的意愿能够执行下去
呢？这就需要明确的法律、政策
和制度保障。

要实现管办分离，必须通过法
律保障，明确分工，强化职业联赛
机构的职能，同时必须接受市场和
公众监督，这样才能确保管办分离
的改革一步一步落到实处。

因此，宋主席有很好的愿望，
但是足球的事情几十年来一直不
见起色，甚至倒退，真正需要的是
有一套坚实、坚定的措施，在制度
上巩固和完善管办分离的改革，
明确职业联赛由完全市场化的独
立的联赛管理公司全权负责，任
何人都不能插手，这必须在制度
上明确并落到实处，任何时候都
不动摇，并且要接受公众的监
督。也就是说，中国的职业联赛
要走出与过去不一样，但是与世
界联赛相同的道路。

足协的管理层是否想好了进
行这样的改革？否则，仅凭慷慨
的一句话“什么都不管了”，到后
来是很难保证的。中国足球职业
联赛几十年来不见进步，很多方
面越来越差，问题就在这里。

中超外援是否应该完全开
放？

中国足球要想健康发展提
高水平，尽可能和国际接轨是
必由之路，但如果要想在接轨
后真正起到好的效果，并不能
只是在外援人数上简单选择放
开限制。

要看到欧洲职业联赛背后详
细的配套规章制度。

比如，欧洲足球有财政公平
法案，我们是否也可以补上？

中国的邻居韩国日本每年也
在公布所有足球俱乐部薪酬总额
和明细，我们是否也可以跟进？

说到外援人数，欧洲很多联
赛对欧盟球员人数没有限制的，
前提是欧洲一体化。对非欧盟国
家的球员，他们各自有不同的规
定。

比如，法甲对欧盟球员完全
没有限制，但规定每支能报名四
名非欧盟球员，此外ACP集团国
家的球员在法甲也不被视为外
援。ACP 集团国家包括 48 个非
洲国家、16个加勒比国家和地区。

比如，英超球队报名要求各
队最多提供一份25人参赛名单，
其中需要八人必须是英格兰本土
青训球员，而21岁以下球员无须
注册均可参赛。

随着英国脱离欧盟，在英超
已经没有欧盟和非欧盟之分。除
了威尔士、苏格兰、北爱尔兰和英
格兰本土球员外，其他国家球员
想加盟英超必须申请获得劳工
证。而只有世界排名前 50 名国
家的球员，且在过去两年代表该
国国家队参加过75%场次国际比
赛，才有机会成功获取劳工证。

无法满足这一条件的可以通
过特殊天才条款申请加盟英超机
会——需要该名球员在欧洲其他
联赛证明自己的能力，准备好其
材料并提供一名有力的证明人，
然后俱乐部申请劳工部召开听证
会，劳工部会针对不同的劳工证
申请案例，选派一个六人评审团，
听取俱乐部陈述之后，决定是否
颁发劳工证。一个俱乐部一年只
有一个名额。

所以，开放的前提是需要一
整套的配套措施，和必须得到严
格执行的规章制度。


